
Kle/SOZ/002/2024 

N i e d e r s c h r i f t 

 
über die Sitzung des Sozialausschusses Kleve am 11.03.2024. 
 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r  
 Elke Haack   

Mitglieder  
 Hendrik Gravert   
 Tobias Schröder   

Gemeindevertreter/in  
 Dirk Beckmann   
 Anke Trede  - Bürgermeisterin + Protokollführerin - 
 Thorge Wessel   

Gäste  
 Stephanie Jahnke-Studt  - Vorstand DRK Kleve - 
 Brigitte Matthießen   
 Werner Matthießen   

 
 
Die Mitglieder des Sozialausschusses waren mit Einladung vom 15.02.2024 zu Mon-
tag, den 11.03.2024, zu 19:00 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen 
worden. 
 
Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt ge-
geben worden.  
 
 
T a g e s o r d n u n g: 
Öffentlicher Teil 
 
 
 1    Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit   
 2    Einwohnerfragestunde   
 3    DorfFunk App   
 4    Erneuerung von Spielgeräten für den Spielplatz der Gemeinde Kleve   
 5    Termine 2024   
 6    Mitteilungen und Anfragen   

 

Ort: 
 

 Sportlerheim Kleve, Achtern Barg, in Kleve 

Beginn: 
 

19:00 Uhr 

Ende: 
 

20:54 Uhr 
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TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Frau Haack begrüßt die anwesenden Mitglieder des Gemeindrats und Gäste. 
Sie stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 
Einwände gegen die Tagesordnungspunkte wurden nicht erhoben. Der Sozialaus-
schuss war beschlussfähig, die Sitzung war öffentlich. 
 

TOP 2: Einwohnerfragestunde 

Ein Einwohner berichtet, dass das Schild am Spielplatz entwendet wurde und im 
Graben bei der Reithalle ebenso wie das Schild vom Radweg aufgefunden wurde. 
Beide Schilder werden wieder an der ordnungsgemäßen Stelle angebracht. 
Ein Einwohner fragt warum die Straßenlaternen am Geestkamp und zum Teil an der 
Hauptstraße nicht brennen. Frau Bürgermeisterin Trede berichtet, dass ein größerer 
Kabelschaden am Beginn des Geestkamps am Emma-Haack-Platz vorliegt. Der 
Schaden soll am kommenden Donnerstag behoben werden. (Anmerkung: ist zwi-
schenzeitlich erfolgt) 
Die Kassiererin des DRK berichtet über die Situation beim DRK Kleve und Umge-
bung. 
Der Bericht ist als Anlage beigefügt. 
Zurzeit gibt es keinen 1. Vorsitzenden beim DRK und auch nur noch wenige Bezirks-
damen. 
Frau Jahnke-Studt bittet eindringlich darum, das DRK bei der Mitgliederwerbung 
bzw. Suche nach Helfern zu unterstützen. 
 

TOP 3: DorfFunk App 

Es werden durch Hendrik Gravert mehrere Möglichkeiten der digitalen 
Kommunikationsmöglichkeiten für die Gemeinde Kleve vorgestellt. 
Es gibt die Möglichkeit eine eigene Internetseite für die Gemeinde zu erstellen. 
Außerdem gibt es die sogenannte DorfFunk App, jetzt Digitale Dörfer genannt. 
Eine andere Möglichkeit ist die kostenpflichtige „Orts“ App. 
Als vierte Möglichkeit wird der Messengerdienst Whats App in Kanalform vorgestellt. 
Über die Vor- und Nachteile der verschiedenen Möglichkeiten wird ausführlich disku-
tiert. 
Nach Abstimmung wird der Whats App Kanal zum jetzigen Zeitpunkt favorisiert.  
Hendrik Gravert erkundigt sich, wie die technische Umsetzung zu realisieren ist. 
 

TOP 4: Erneuerung von Spielgeräten für den Spielplatz der Gemeinde Kleve 

Die im Moment vorhandene Plastikrutsche soll ausgetauscht werden, da im unteren 
Bereich fast immer Wasser steht. Eine Metallrutsche wird allerdings teuerer. Frau 
Haack erkundigt sich beim TÜV, welche Auflagen für die Aufstellung der Rutsche 
notwendig sind. Im Haushalt ist eine größere Summe eingeplant, so dass eventuell 
ein zweites Gerät, zum Beispiel eine Wippe, angeschafft werden kann. 
In dem Zusammenhang wird der Zustand des Zauns zur Weide hin angesprochen. 
Er ist teilweise marode. 
Der Bauausschuss kümmert sich darum. 
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TOP 5: Termine 2024 

Frau Haack verweist auf den an alle Haushalte verteilten Veranstaltungskalender. 
Hinzu kommt noch am 15.09.2024 der Dorfflohmarkt und ab dem 2. Dezember der 
lebendige Adventskalender. 
 

TOP 6: Mitteilungen und Anfragen 

Das Thema Straßenreinigungssatzung wird angesprochen. Es gibt immer wieder 
Unklarheiten, wer wofür zuständig ist. Frau Haack hat sich damit ausführlich befasst. 
In der jetzt gültigen Fassung stehen noch DM Preise. 
Sie ist aber konform mit dem Wegegesetz des Landes Schleswig-Holstein. 
Sobald die aktuelle Satzung gültig ist, wird das Amt gebeten, sie ins Bürgerratssys-
tem einzupflegen. Auch soll die Satzung anschließend an alle Haushalte verteilt wer-
den. 
 
Es wird der Wunsch vorgetragen, den alten Waldlehrpfad wieder zu beleben. Viele 
Schilder sind kaputt, bzw. die Bäume stehen nicht mehr dort. Nach ausführlicher Be-
ratung wird beschlossen eine Arbeitsgemeinschaft zu gründen. Dazu macht der Sozi-
alausschuss ein Schreiben für die Aushangskästen fertig. 
 
Es werden fünf Fahrradbügel bestellt. Die Summe dafür ist bereits im Haushalt ein-
geplant. 
 
Die Kommunalaufsicht hat die niedrigen Mieten in der gemeindlichen Wohnungsan-
lage Geestkamp 48 beanstandet. Frau Sindelar wird gebeten, eine Beschlussvorlage 
für die Gemeinderatssitzung am 8. April 2024 vorzubereiten. Die Mieten sollen jetzt 
auf 5,30 € je qm angehoben werden und in drei Jahren dann auf 6,00 € je qm erhöht 
werden. Neuvermietungen zahlen schon jetzt 6,00 € je qm. 
 
Der Kirchenvorstand der Kirchengemeinde Krummendiek hatte die Bürgermeister/in-
nen der Gemeinden Bekdorf, Kleve, Krummendiek und Moorhusen sowie deren 
Stellvertreter zu einem Gespräch eingeladen. Der Friedhof in Krummendiek kann 
nicht mehr wirtschaftlich betrieben werden und hat jetzt schon Defizite aufzuweisen. 
Bestattungen gehören zu den 
Pflichten einer Gemeinde. Deshalb werden in Zukunft Kosten auf die Gemeinde zu-
kommen. 
 
 
 
 
 
 

 

…………………………………… 
Elke Haack 
Ausschussvorsitzende 
 

…………………………………… 
Anke Trede 
Protokollführerin 
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